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洞爺湖町議会令和６年１２月会議一般質問 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 

 ３番 

千 葉  薫 

 

 

 

 

 

 

 

１ ライドシェア

について 

 

 

 

 

 

 

２ ネーミングラ

イツ(命名権)に

ついて 

 

 

 

３ 町営バスにつ

いて 

 

⑴町内のタクシー事業についてどの様に捉えてい

るのか。 

⑵商工会などからも要望が出ているが対応は。 

⑶他の自治体でもライドシェアに取り組んでいる所 

もあると思うが、観光地としてまた高齢化の地域と 

して積極的に考えていくべきと思うが、町の考え方 

は。何が問題点となっているのか。 

 

⑴他の自治体でもされているネーミングライツに

取り組んではどうか。文化センターやあぶた体

育館など人が集まる公共施設は適していると思

うが。 

⑵企業版のふるさと納税を考えては。 

 

⑴現在消防のバスを町として色々と有効利用され

ているが、耐用年数なども含め限界と思うが、

バスの状況は。 

⑵町としてバスに対しても支援していると思うが

負担程度は。 

⑶長期的にみると町営バスは必要と思うが。 

 

① 

  

 

 １番 

石 川 邦 子 

 

１ 外国人労働者

受け入れの現状   

と今後の施策に

ついて 

 

 

 

２ 自治体に対し

て早期整備が求

められている「重

層的支援体制整   

備事業」について 

 

３ 各種ワクチン

の接種状況と自

己負担の支援に

ついて 

 

⑴町内における雇用状況の把握について 

⑵外国人労働者の必要性(ニーズ)についての認識

について 

⑶「育成就労制度」の創設による影響について 

⑷外国人労働者への生活支援の取り組みについて 

⑸地域や外国人労働者間の交流事業について 

 

⑴事業の内容、目的、具体的な効果について 

⑵導入に向けた整備の進捗状況、課題等 

⑶道内を含めた全国での実施状況 

⑷重層的支援体制整備事業交付金の活用について 

 

 

⑴定期接種と任意接種について 

⑵定期接種に位置づけられた場合の接種費用の対

応について 

② 
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洞爺湖町議会令和６年１２月会議一般質問 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 

 ８番 

大久保 富士子 

 

 

 

 

 

 

１ 一人暮らし(シ

ニア世帯)の対策

等について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ ＤＸ化に伴う、

通報システムの

導入について 

 

 

 

 

⑴１人で暮らす６５歳以上のシニア世帯が全国的に 

増加傾向が続くと推計されている。高齢化と単身化 

によって社会的なつながりが希薄化し、身寄りのな 

いシニア世帯を、社会で支える体制の拡充が課題と 

言われています。そこで、当町の１人暮らし(シニ 

ア世帯)の現状について伺います。 

⑵町の１人暮らし(シニア世帯)の課題と現在の支

援について伺います。 

⑶２０５０年には、全国で１人暮らしのシニア世

帯が世帯総数に占める割合が２０％以上に上昇

すると言われています。そこで、今後の町とし

ての対応策について伺います。 

⑷今後１人暮らしの高齢者の見守りのため、ＤＸ

を活用したシステム等の必要性がさらに高まっ

ていくと考えられています。それに対する町 

の見解を伺います。 

 

⑴町民から様々な通報等(道路維持や野生動物他)

があると思いますが、年間の通報件数について

伺います。また、どのような方法で通報されて

いるか伺います。 

⑵現在、各自治体の業務のＤＸ化が急速に進んで

います。その中でも、「ＬＩＮＥ通報システム」

は、全国９０を超える自治体で導入されており

ます。近年、自然環境の変化に伴い市街への野

生動物の出没等、早急に町へ通報を必要とする

ことも増え、さらに道路の損傷情報等に対する

通報等も含め、これらの通報システムの導入は

住民のみならず職員の負担の軽減にも有効な施

策であると思われます。その導入と、今後の活

用の意向について町の見解を伺います。 

 

③ 

 

 

 ５番 

今 野 幸 子 

 

１ 福祉灯油の支

給について 

 

 

 

 

 

⑴社会福祉施設等に入所又は入院しており「令和

７年２月末までに退院・退所の見込みがない方

がいる場合、構成人数及び収入額は含みません」

と収入要件に記載があります。その考え方につ

いてお伺いします。 

 

④ 
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洞爺湖町議会令和６年１２月会議一般質問 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 

 ５番 

今 野 幸 子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 給食センター

と給食費の無償

化について 

 

 

 

⑵住民票上別世帯であっても「同居している場合

は世帯の構成人数に含まれる」と収入要件に記

載があります。その考え方についてお伺いしま

す。 

⑶福祉灯油は経済的困難を抱える家庭に対し、冬

季の暖房費の補助を目的とした制度ですが、洞

爺湖町において、生活保護世帯が支給対象とさ

れていない理由について伺います。 

⑷今回政府の重点支援地方交付金の臨時交付金の中

で、灯油支援メニューが新たに追加され推奨対象の

拡大が書かれています。この交付金を活用し生活保

護世帯を支給対象とすべき考えますが、町の考え方

について伺います。 

 

⑴給食センターについては、その状況を確認しなが

ら、その都度修理をしていると聞いておりますが、

子どもたちが口にするものを調理したり食材を扱

ったりする重要な場所であることから、修繕を行う

場合の基準等について伺います。 

⑵公立小中学校の給食費について、全国の自治体で無

償化が急激に伸びてきていますが、課題の１つとし

てアレルギー対策があげられます。調理場の確保な

どの対策についてお伺いします。 

⑶追加の重点支援地方交付金で給食センターの改

善を行うべきと思いますが、町の考え方をお伺

いします。 

⑷政府も無償化に向けて、それらの課題にも取り

組む計画と聞いています。町の無償化に対する

考え方をお伺いします。 
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洞爺湖町議会令和６年１２月会議一般質問 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 

 ２番 

小 林 真奈美 

 

 

 

 

 

 

１ 洞爺湖町移住・

定住対策の取組

について 

 

 

 

 

 

２ 投票率向上に

ついて 

 

 

 

 

３ 町立中学校の

部活動地域移行

の進捗状況につ

いて 

 

 

 

⑴洞爺湖町移住・定住対策の取組について 

 ①移住定住対策の現状と課題について伺いま

す。 

②新規就農者に対する洞爺湖町独自の対策につい

て伺います。 

 ③チャレンジショップ支援事業の現状と課題に

ついて伺います。 

 

⑴投票率向上の取組について 

 ①衆議院選挙での洞爺湖町の投票率における現

状と課題について伺います。 

 ②今後の投票率向上に向けての具体的な取組に

ついて伺います。 

 

⑴町立中学校の部活動地域移行の進捗状況について  

 ①洞爺湖町として各中学校の部活動の現状と課

題について伺います。 

 ②中学校の部活動の地域移行にむけての町として

の方向性と具体的な取組について伺います。 

⑤ 

 

 

 ４番 

五十嵐 篤 雄 

 

１ デジタル化の

推進について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 新公共交通シ

ステムの現況に

ついて 

 

 

⑴町政執行方針で令和５年、６年とデジタル化の

推進に向けてデジタル人材の育成・確保に務め

ながら、行政事務の効率化・適正化、ペーパー

レス化を促進するとしているが、どう取組んで

いるのか。 

⑵行政事務について、効率化・適正化が図られた事務

は。今後予定している事務（デジタル化）は。 

⑶ペーパーレス化は経費の削減に効果をもたらすと

思うが、どの部分から始めようと考えているのか。

議会に呼び掛け議案や予算・決算書等のペーパーレ

ス化も一緒に推進しようと考えているのか。 

⑷デジタル化と DX 化の違いをどう理解されてい 

るか。また、住民サービスの向上にどう繋げて 

いくのか。 

 

⑴とうやコネクトタクシーと洞爺地区コミュニテ

ィタクシーの運用が１０月から始まったが想定

どおりの効果が出ているのか。 

 

⑥ 
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洞爺湖町議会令和６年１２月会議一般質問 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 

 ４番 

五十嵐 篤 雄 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑵新たな取組みで利用者の戸惑いやシステム上の

不備などの発生は。あればその対応について。 

⑶洞爺地区の住民説明会でこの交通システムの名

称をより親しみやすくしたらという意見がでて

いたと思うが、検討されたのか。 

 

 １１番 

 板 垣 正 人 

 

１ 人口増につな

がる空き公営住

宅の活用につい

て 

 

 

 

２ 公共交通につ

いて 

 

３ 安心安全の環

境づくりについ

て 

 

⑴公営住宅の一部が「みなし特定公共賃貸への活

用」になるが、その目的と活用方法を伺います。 

⑵町の各産業団体等との意見交換をするべきと思

うが町の考えは。 

⑶現状の公営住宅の問題や課題について町の認識を

伺います。 

 

⑴夜間のタクシー運行について伺います。 

⑵コネクトタクシーの現状と課題について伺います。 

 

⑴町として町民の安心安全につながる防犯カメラ

等の設置をすべきと思うが町の考えは。 

⑵郵便局や新聞配達をされている業者等と町とし

て連携を取り町民の安否確認の一助にすべきと

思うが町の考えは。 

⑦ 

 

１０番 

石 川  諭 

 

１ 洞爺湖町と台

湾との関係強化

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑴観光・文化・スポーツ・教育等どのような分野

で台湾との関係強化が可能と考えるか。現在具

体的な取り組みはあるのか伺う。 

⑵台湾は重要な経済パートナーであり、他の自治

体でも工場誘致や観光振興等を行っている。当

町として台湾との経済交流は考えているか。地

元の特産品を台湾市場に販売促進する計画はあ

るか。 

⑶台湾は地震や台風被害が多い点が日本と共通し防

災対策が進んでいると聞くが、台湾は親日国でもあ

り、防災備品など取り入れできるものはないか。 

⑷洞爺湖町は台湾をどのように位置づけているの

か。台湾の都市との姉妹・友好交流都市を結ぶ

などの連携について町長の考えを伺う。 

 

 

⑧ 
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洞爺湖町議会令和６年１２月会議一般質問 

質問議員 件     名 質 問 要 旨 備考 

１０番 

石 川  諭 

 

 

 

 

２ 中学校の教科

書選定について 

 

 

 

⑴来年の虻田中学校の歴史教科書は何処の教科書

を選定したのか伺います。 

⑵選定理由について伺います。 

 

 

 

 

 

 

９番 

 越前谷 邦 夫 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 令和７年度予

算編成について 

 

 

 

 

 

 

２ 洞爺地区総合

開発計画につい

て 

 

 

 

 

 

⑴現町政の今期最後の予算編成であるが、未来志

向に向かって、町民参加型の協働のまちづくり

をどのように進めようとしているのか、政治姿

勢と政治理念について伺う。 

⑵人手不足が深刻化する雇用対策と社会基盤、産

業基盤が揺らいでいる中での令和７年度の重点

施策に伴う財源の見通しは。 

 

⑴未だに洞爺地区の将来像が見えない。行政に求

められているのは既存施設運用と資源の利活用

である。特質性と位置づけを活かした地域づく

りが肝要である。方向性と年次計画の具体化を

伺う。 

  

 

 

⑨ 

 

 


